
「市長と未来を語らんまい会」

山加積地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年４月２１日（水）　１９：００～２１：００

ところ：山加積公民館（３３人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

農道の市道格上げ
和光保育園から郷川の間、小森からスーパー農道の間を市道
認定してほしい。特に小森・スーパー農道間は交通量が多く道
路の傷みが激しいため維持管理していくのが困難である。

和光保育園・郷川間は上市側も町道認定しておらず、市道認
定基準からしても認定に合わないと判断するのでご理解願い
たい。
小森の方は、市としても交通量が多いことを認識しており、町
内会の間を結ぶ道路として、市道認定出来るよう検討してまい
りたい。

県道の融雪装置
過去から要望しているが、田林・県道自然公園線に消雪装置
を設置してほしい。

毎年県に要望している。千鳥から東福寺開の路線が平成２１
年度で完了したので、引き続き設置に向けた要望をしてまいり
たい。

県道の除排雪
水路に排雪が詰まるなどして、田林・県道自然公園線沿いの
民家の中に水が入った。除雪方法等改善してほしい。

早急に県に報告し、改善を図るよう要望いたします。

スーパー農道の維持管理
田林地内にて、除雪後道路に水が溜まり非常に危険である。
排水など改善してほしい。

今年の冬までに水溜まり解消に向けた工事を実施いたしま
す。

郷川の維持管理
葦や土砂等により中州が出来ている。洪水になってからでは
遅いので維持管理を徹底してほしい。

毎年、上市川、郷川、郷用水等で県には要望しているが、引き
続き働きかけを行ってまいりたい。

公民館前の駐車場
駐車場があるが砂利のため除雪等で苦労している。公民館は
地域活動の中心となる施設であり、ぜひ舗装化してほしい。

財政厳しい折難しい部分もあるが、今後検討してまいりたい。

山加積振興策

過疎化が進んで町内活動もままならない。山加積は自然環境
にも大変恵まれており、教育、福祉、農業、介護、食育などに
関し山加積をモデル地区として計画・整備し、人材育成や人口
増を図ってほしい。

まちづくり、地域振興は行政主導ではなく、あくまで地域住民の
方が議論し意見を出して進めていくことが重要であると認識し
ており、市としても地元の皆様と協力しながら進めてまいりた
い。

空き家対策
小森町内で空き家が多くなってきており、空き家を利用した福
祉・介護の拠点整備を進め地域交流を促進してほしい。

空き家は市内全域で増えてきており、今後解決していかなけれ
ばならない問題として認識している。ご意見については今後参
考にさせていただきたい。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

下水道整備計画 山加積地区における下水道整備計画はどうなっているのか？

田林・本江・小森地区については農業集落排水事業の位置づ
けではあるが、費用対効果やコスト面から合併処理浄化槽に
よる整備の検討も必要と考えている。東福寺、東福寺野地区に
ついては、住宅数に対し管路延長が長くなることから合併処理
浄化槽での対応を検討している。

サル被害
農作物がかなり被害を受けている。猟友会のメンバーも高齢
化が進んでおり、ボランティアや市職員等の活用を検討してほ
しい。

有害鳥獣対策協議会を設置し、関係諸団体と連携をとって対
応している。今回のご意見を参考にしながら、引き続き被害防
止対策を講じていきたい。

公民館の施設備品
公民館での入浴サービス時に血圧計を使用しているが故障し
ており使用できないので早急に修理していただくか、新規に購
入をお願いしたい。

早急に対応いたします。

大林川の維持管理
土地改良区だけでは堆積土砂等の対応が十分にできないの
で市としても何らかの対応をしてほしい。

土地改良区の施設であるため、管理については引き続き土地
改良区の方にお願いしたい。

放課後児童対策
学童保育を保育所でという保護者のニーズは確かにある。国
の補助基準、人の手当て等の問題はあると思うが、市単補助
等の検討も含め何らかの対応を考えてほしい。

厚生労働省、文部科学省の垣根はあるが、市としても子育て
支援は力を入れて取り組むべき課題でもあるので、地域の
ニーズに応えられるような形を総合的に検討してまいりたい。

パークゴルフ場使用料金 団体割引、高齢者割引等の新設について検討してほしい。 ６月議会に再度利用料金改正案を提出する予定としている。

小学校先生の活用
放課後に先生が児童と向き合う時間が十分持てるよう、業務
の見直しを図ってほしい。

会議、各種調査等のデスクワークが多く先生は非常に忙しい。
業務の軽減が図れるよう、今後教育事務所等に要望してまい
りたい。

小学校の空き教室利活用
学童だけでなく、父兄や地域の住民が気軽に相談等に行ける
ような環境づくりを進めてほしい。

ご意見については今後参考にさせていただきたい。


